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TRANSCRIPCIÓN MAGNETOFÓNICA RESUMIDA DE LA SESIÓN EXTRAORDINARIA DE 1 
CONCEJO MUNICIPAL DE FECHA 31 DE OCTUBRE DE 2023. 2 
En la ciudad de Puerto Quito, provincia de Pichincha, a los treinta y un días del mes de octubre 3 
del año dos mil veinte y tres, siendo las ocho y cuarenta minutos, se da inicio a la presente 4 
Sesión Extraordinaria del Legislativo, del Gobierno Autónomo Descentralizado Municipal del 5 
Cantón Puerto Quito, presidida por el Sr Víctor Antonio Mieles Paladines, en su calidad de 6 
Alcalde; actúa como Secretaria la Ab Priscila Mariuxi Ordoñez Ramírez 7 
El Señor Alcalde: Da la bienvenida a los presentes y dispone que por Secretaría se de lectura al 8 
orden del día. 9 
La Secretaria General Por disposición del señor Alcalde Víctor Antonio Mieles Paladines de 10 
conformidad a lo dispuesto por los Arts. 319 y 60 literal c) del Código Orgánico de Organización 11 
Territorial, Autonomía y Descentralización, COOTAD, y los Arts. 6 y 23 de la Ordenanza 12 
Sustitutiva que regula la Organización y Funcionamiento del Concejo Municipal de Puerto Quito, 13 
me permito convocar a Sesión Extraordinaria del Concejo Municipal para el día martes 31 de 14 
octubre del 2023, a partir de las 08H30, en la sala de sesiones de la municipalidad, con la 15 
finalidad de tratar el siguiente Orden del Día: 16 
1.- Constatación del quórum.  17 
2.- Instalación de la sesión por parte del Señor Alcalde. 18 
3.- Análisis y Aprobación en segundo y definitivo debate del proyecto de ordenanza que contiene 19 
la Segunda Reforma al Presupuesto vigente del Gobierno Autónomo Descentralizado Municipal 20 
del cantón Puerto Quito. 21 
4.- Clausura de la sesión 22 
El Señor Alcalde: Siguiente punto; 23 
La Secretaria General: PRIMER PUNTO - 1- Constatación de Quórum           24 
 Concejal Lenin Barragán, presente; 25 
 Concejal Erika Jaramillo, presente; 26 
 Concejal Mireya Valencia, presente;       27 
 Concejal Marisol García, presente;       28 
 Concejal Mercy Marisol Verdezoto, presente; 29 
 Alcalde Víctor Mieles, presente;  30 
Se encuentran presentes todos los miembros del Concejo Municipal; por tanto, contamos con 31 
quórum para instalar la presente sesión;  32 
El Señor Alcalde: Siguiente punto del orden del día; 33 
La Secretaria General: SEGUNDO PUNTO - 2- Instalación de la sesión por parte del Señor 34 
Alcalde. 35 
El Señor Alcalde: compañeros concejales mujeres y varones, señoritas estudiantes que están 36 
aquí gracias por estar presente, compañeros bienvenidos y bienvenidas en a la sesión de 37 
Concejo, una sesión muy importante, tenemos que hablar de la reforma, hay unos temas que 38 
hay que incluir en la reforma que ya le vamos a presentar y luego de la sesión de Concejo, le voy 39 
a pedir que se queden un momento, porque también tenemos que tratar 2 temas de la 40 
ordenanza de la tasa de seguridad y también del bienio que ya tenemos que estarlo analizando, 41 
entonces por ahora la sesión de Concejo queda instalada siendo las 8:10. 42 
La Secretaria General: TERCER PUNTO - 3- Análisis y Aprobación en segundo y definitivo 43 
debate del proyecto de ordenanza que contiene la Segunda Reforma al Presupuesto vigente del 44 
Gobierno Autónomo Descentralizado Municipal del cantón Puerto Quito. 45 
El Señor Alcalde: la ordenanza es la segunda reforma que se les explicó allá, cuando la 46 
concejala Erika no estuvo, por eso les e pido que proyecten, también de parte del área 47 
administrativa vamos a estar incluyendo, ¿no sé si tienen claro, ya decidieron ustedes con el 48 
señor? había un tema que es importante hacerlo si no estaríamos nosotros cayendo como 49 
omisión, porque hay procesos que se han hecho y hay que hay que legalizarlo, pero en el tema 50 
de la ordenanza de la reforma vamos a pedirle al economista que nos explique una vez más 51 
porque es el segundo debate, este es el último debate, es el definitivo, las preguntas que tengan 52 
háganla por favor con todo gusto para eso son estas sesiones de Concejo. tiene la palabra el 53 
financiero, por favor. 54 
Se concede el uso de la palabra  al Economista Walmore Játiva Director Financiero: ya 55 
buen día señor alcalde, señoritas concejales, señor concejal sectores que están aquí presentes 56 
esa reforma prácticamente sería primera, pero el presupuesto que fue prorrogado se aprobó de 57 
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este año, viene a considerarse como primera reforma entonces, se reforma el presupuesto 1 
prorrogado y este viene a ser la segunda reforma al presupuesto del presente ejercicio 2 
económico, el objetivo de esta reforma son puntuales, yo no lo hecho la reforma  porque 3 
prácticamente a mí me gusta hacer a en el mes de diciembre, porque en el mes de diciembre lo 4 
que ya se sabe exactamente cuáles son las partidas que están para incrementarlas esta reforma 5 
es exclusivamente del MIES que se firmó una adenda con el municipio de Puerto Quito para las 6 
insestas del recinto Simón Bolívar  de 30.000,00 dólares porque ya se agotó esa partida que 7 
estuvo presupuestada en lo que nos dieron el dinero se agotó, hicieron una adenda para 8 
incrementar los 20.000,00 usd al presupuesto inicial del año 2023, también está los 40.000,00 9 
usd de la AME que nos da un dinero, un recurso no reembolsable, o sea regalado al municipio 10 
por 40.000 usd que es para el código legislativo y también nos da un dinero no reembolsable es 11 
decir regalado para unos estudios de alcantarillado del recinto Las Maravillas. 12 
El Señor Alcalde: hay les explico un poquito, escucharme los 40.000,00 usd tenemos ya 13 
terminado el convenio, ese ya está netamente legalizado, estamos poniéndole también lo de Las 14 
Maravillas es para no estar vuelta haciendo otras reformas, si se da tenemos ahí, si no se da 15 
simplemente se cambia eso, no hay ningún problema lo que hace es arrastrarse no más para el 16 
año que viene porque tenemos el compromiso del AME de que si nos van a desembolsar esos 2 17 
recursos hay que ir cerrando uno y luego otro. 18 
Se concede el uso de la palabra  al Economista Walmore Játiva Director Financiero: 19 
también debo aclarar que estos valores que están aquí contemplados están en el presupuesto 20 
del año 2024, porque si así nos llega el dinero de forma inmediata no vamos a alcanzar a 21 
contratar, porque el mismo mes la contratación de esos estudios de alcantarillado, también está 22 
reflejando en el año 2024 en el presupuesto del año 2024 como obra de arrastre, es el mismo 23 
rubro, porque hasta que no se transfiere el dinero y ustedes saben que tenemos vida de 24 
noviembre y diciembre, esto de aquí son partidas, los 40.000 usd que está aquí son los estudios 25 
y diseños y proyectos de los 40.000 del AME, y estas son partidas que tenemos que 26 
incrementar, son pequeñas estas partidas entonces acá tenemos los estudios del AME, los que 27 
nos dan, también está aquí unos 7000 usd de la asociación de empleados porque en la 28 
administración anterior ha estado registrados en 1000 usd en este y como nosotros cada año 29 
presupuestamos 7000 usd en el momento en que vamos a ver en la ejecución presupuestaria, 30 
vemos que estos 7000 está gastados y para el año 2023 no había 7000, por eso estoy 31 
incrementando los 7000 usd la asociación de empleados, porque claro quiere decir que en el 32 
presupuesto del año 2023 va a asomar 14.000 usd y lo mismo de las fiestas también estuvo 33 
gastadas más de 100.000 usd entonces, en el presupuesto de este año está reflejando cerca de 34 
200.000 usd, entonces los rubros más importantes están aquí dentro de esta, qué son los 20.000 35 
usd del centro de desarrollo infantil La Sexta, de las insestas que se va a adquirir la contraparte 36 
de nosotros en 6235 que tenemos que poner como municipio, están los 40.000 usd del código 37 
legislativo del dinero en el que nos van a transferir la Asociación de municipalidades, están los 38 
29.000 usd para el alcantarillado de Las Maravillas que nos van a donar él AME, tenemos el 39 
transformador del recinto de La Abundancia, en esta parte les voy a explicar, en La Abundancia 40 
tienen una obra de arrastre de 117.000 usd de la administración anterior más de 80.000 usd del 41 
año 2023 y la directiva de La Abundancia decidieron adquirir un transformador y que le bajen de 42 
la cuota que tenemos para el año 2023 y como nosotros no teníamos la adquisición del 43 
transformador en el presupuesto, estoy haciendo la reforma del presupuesto para pagar este 44 
valor del transformador que ya está instalado en el recinto La Abundancia, tenemos aquí señor 45 
alcalde, también señores concejales, las alarmas comunitarias para seguridad en el presupuesto 46 
del año 2023, que estaba contemplado 80.000,00 usd, pero no alcanza para adquirir las alarmas 47 
para todo los barrios del cantón Puerto Quito y por esa razón hicieron un estudio tengo entendido 48 
señor alcalde, hicieron una verificación del sitio sobre los lugares donde van a ir las alarmas y 49 
nos hace falta 22.000,00 usd para adquirir las alarmas, quiere decir que las alarmas más 50 
22.000,00 son 102.000,00 con el IVA sobre pasó de 115.000,00 usd, entonces este valor estoy 51 
incrementándole para la atención de las alarmas comunitarias y también en esta parte hay un 52 
terreno que le han expropiado a la familia del difunto, señor Ruano para la planta de tratamiento, 53 
pero nunca le cancelaron a los herederos, vienen a cada rato la hija a decir que por favor le 54 
cancelen ese valor que están debiéndoles de la administración anterior y que el papá le ha dicho 55 
que hagan los papales no más que en algún momento les van a pagar, entonces estoy haciendo 56 
un trámite, entonces el avalúo está aproximadamente 22.000,00 usd, es solo para cancelar el 57 
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terreno donde está la planta de tratamiento, eso es los puntos más importantes de la reforma 1 
señor alcalde, señores concejales, también aquí nos hace falta, me enviaron el día de ayer que 2 
quieren la junta de agua de La Abundancia, pero ahorita tienen que conocerlo y poner. 3 
El Señor Alcalde: como ustedes saben en la asamblea estuvimos todos en la asamblea, la 4 
asamblea en unidad se aprobó también para que se compre la bomba y la limpieza del pozo, 5 
entonces eso todo se desmembra de la partida de ellos, entonces tenemos que desmembrarle, 6 
porque si no, de dónde vamos a sacar para pagar, cuando llegue el momento, eso tienen que 7 
poner ahí economista como convenio con la junta de agua potable son 5400 tiene que ubicarle 8 
ahí y quitarle de la partida del valor de los 80000 usd, hay hasta ahí te van quedando ya casi 70 9 
y tiene que quitarle de la partida de los 80 y pasarle acá la partida. 10 
Se concede el uso de la palabra al Economista Walmore Játiva Director Financiero: 11 
5264,00 usd es lo que se necesita para la Junta de agua del Recinto La Abundancia, entonces 12 
yo de los 80.000 mil que ya saqué para el transformador de esa misma partida, tengo que sacar 13 
e incrementar el valor de acá, o sea que más o menos son unos 11000 usd que tenga, ya no 14 
tienen 80000 usd tendría solamente 69000,00 usd más o menos.  15 
El Señor Alcalde : Tengo que regularizar eso ahora mismo porque tengo que  hacer una 16 
reunión con La Abundancia y explicarle todo, lo que ellos mismos han venido pidiendo, son 17 
temas de ellos  que  a menudo han venido  pidiendo y tenemos que legalizarlo, entonces de una 18 
vez para que el economista le vaya guardando esa situación, ahora yo quiero dar la palabra al 19 
director administrativo con la Jefa de recursos humanos y el financiero tiene ubicada esta partida 20 
para que el Concejo escuche, por favor compañero director.  21 
Se concede el uso de la palabra al doctor Johmson Ritter Gómez - Director Administrativo: 22 
muchas gracias, buen día con todos los presentes, lo que pasa es que al ingresar a la institución, 23 
pues se verificó que hay una planificación de talento humano que tiene que ejecutarse entonces, 24 
dentro del programa de fortalecimiento institucional, se conversó ya con el economista y con 25 
usted señor alcalde, para ver si se asignaba una partida para ejecutar esta planificación del 26 
talento humano, esto significa pues tanto los traslados, supresión de puesto y también los 27 
concursos de oposición y merecimientos que se tienen que llevar a efecto a través de una 28 
plataforma y con una empresa privada, entonces el procedimiento que se va a utilizar, ya sea por 29 
consultoría, a través de contratación pública u otra, o también podemos hacerlo a través de 30 
servicios profesionales y se había conversado ya con una empresa privada y que tiene mucha 31 
experiencia en estos temas y el valor que se tiene que asignar es de 17.000,00 usd señor 32 
alcalde, eso ya habíamos conversado con el economista para ver si se ponía una partida como 33 
fortalecimiento institucional para que conste dentro del presupuesto, 17.000,00  dólares.  34 
Se concede el uso de la palabra al economista: tengo que buscar eso señor Alcalde porque 35 
señor alcalde dentro del presupuesto también estoy pidiendo recomendaciones sobre la masa 36 
salarial, entonces tienen que utilizar recursos humanos, por lo tanto, es prioridad número uno 37 
hacer esta consultoría el próximo año y, por lo tanto, para comenzar toca cancelar, porque el 38 
resto lo hace usted Directamente.  39 
El Señor Alcalde: Normalmente esta consultoría costaba 48.000;00 pero la directora 40 
administrativa anterior planteaba eso, pero ahorita está tanto la compañera de recursos humanos 41 
con Johmson, se han puesto de acuerdo que ellos pueden hacer unos procesos y solo se puede 42 
contratar la parte de la plataforma o la parte privada específicamente y el resto lo van a hacer 43 
ellos, o sea, lo estamos ahorrando ahí 30.000 usd para la municipalidad, en qué consiste esto 44 
como ustedes saben y no es de dar tanta vuelta, en la administración del doctor dejaron, pues 45 
todos y todas esas cosas que unos están hasta ilegal, pero no puedo yo votarlos a ellos porque 46 
al fin y al cabo tienen derechos adquiridos los trabajadores, entonces hay que hacer el proceso 47 
normal, correcto, para que luego ellos puedan ganar o de una vez desvincularlos, así de sencillo 48 
no hay que estar con mentiras ni con rodeos, pero si nosotros no hacemos nada, estaríamos 49 
asumiendo también nosotros la responsabilidad ¿si estoy equivocado* corríjanme? la abogada 50 
de recursos humanos y el administrativo, los procesos tenían que cumplir unas planificaciones, 51 
tenía que cumplir cierto tipo de cosas, pero no lo hicieron así y cogieron simplemente lanzaron 52 
nombramientos provisionales de forma a diestra y a siniestra, cosa ilegales pero eso es 53 
institucional, el trabajador tiene su derecho adquiridos, entonces no le puedo yo ir y cogerlos y 54 
votarlos, porque lo que van a hacer ellos es apelar a un juez y el juez le va a dar en derecho a 55 
ellos, que la culpa no es del trabajador, que la culpa es de la , entonces para poderles 56 
legalizarles a ellos una o para poderlos desvincularles tiene que hacerse el proceso normal 57 
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común, como debe de ser el tema legal, entonces para eso no creo que ustedes como 1 
concejales ni yo como alcalde, tengamos que asumir la irresponsabilidad de funcionarios 2 
anteriores que hicieron a la loca esa situación, por eso le ponemos aquí a ustedes a 3 
conocimiento y que ustedes aprueben, análisis y aprobación porque es la reforma y entonces por 4 
favor señores concejales si alguien desea intervenir, haber economista termino con usted ¿de 5 
dónde va a sacarme esa partida?. 6 
Se concede el uso de la palabra  al Economista Walmore Játiva Director Financiero: La 7 
partida señor alcalde, señor concejales, tiene que salir de gasto corriente mismo, reducción ósea 8 
traspaso, solo traspasos porque no puedo sacar de inversión a este gasto corriente, entonces 9 
hay que sacarle de los mismos rubros que no están utilizados en algunos casos y de ese valor 10 
tengo que sacar el valor de esto, aclarando que yo no le puse en esta reforma señor alcalde, 11 
porque ya sabíamos los dos con esto, era porque primero tiene conocer el Concejo una vez que 12 
apruebe el Concejo, lo incluyen en esta reforma. 13 
El Señor Alcalde: A ya, tienen la palabra señores concejales, si está claro, tienen alguna 14 
pregunta al respecto por favor pregunté si tienen duda, no tienen duda o no entendieron, si 15 
desean les explicamos de nuevo.  16 
Se concede el uso de la palabra al concejal Lenin Barragán: Yo quisiera preguntar cosas 17 
generales, creo que no precisamente de lo que están hablando ahorita, por ejemplo, ayer me 18 
explicaba el economista cuanto es el presupuesto del saldo que dejo la administración anterior 19 
exactamente.  20 
Se concede el uso de la palabra al economista:   ya 744.000,00 dólares.  21 
Se concede el uso de la palabra al concejal Lenin Barragán: De eso cuanto se ha gastado, 22 
ósea cuanto se ha contratado, ¿ya está todo?  23 
Se concede el uso de la palabra  al Economista Walmore Játiva Director Financiero: Vera 24 
el presupuesto que me dejo la administración anterior de 744.00,00 fue una vez incluido en el 25 
mes de mayo,  que todavía se tenía que pagar los sueldos y todo eso, quiere decir que más o 26 
menos son unos 500.000,00 dólares, lo que le explicaba a usted que dejo con una deuda ya 27 
contratada de 1.500.000.00, que tenemos que dar cumplimento, de ese valor con las cuotas de 28 
mayo, de junio, julio, agosto y septiembre hemos comprado la maquinaria.  29 
Se concede el uso de la palabra al concejal Lenin Barragán: A parte de los 500.000 dólares. 30 
Se concede el uso de la palabra al Economista Walmore Játiva Director Financiero:  31 
porque de esto comenzamos a pagar obras también, otros gastos también que están dentro del 32 
presupuesto.  33 
El Señor Alcalde: Lo que tiene que tener en claro es que dejo si 744.000,00 pero también dejo 34 
una deuda en papeles de 1 millón y pico, que estamos manejándonos con el fin si nosotros no 35 
quisiéramos no compráramos nada, como son deudas de obras que aún no han sido concluidas 36 
y otras están en camino, pero más nos dejaron deudas que dinero, sino que toca ingeniárselas, 37 
ahí el economista sabe cómo hace  38 
Se concede el uso de la palabra al Economista Walmore Játiva Director Financiero:  39 
Cancelamos los hongos, cancelamos el registro de propiedad. 40 
Se concede el uso de la palabra al concejal Lenin Barragán: ¿Los 4 hongos cuanto son en 41 
su totalidad? 42 
Se concede el uso de la palabra  al Economista Walmore Játiva Director Financiero: Mas 43 
de 12.000,00, también cancelamos unas obras de aquí de la  regeneración urbana, cancelamos 44 
de acá de Agrupación Los Ríos, dimos una planilla pagamos también de esas Puerto Quito 45 
Renace algo así es creo si no me equivoco, eso se va a  declarar incumplido, entonces de todos 46 
esos valores, lo que en esta administración hemos adquirido es la maquinaria 650.0000 usd está 47 
por transferir el dinero de 316.000,00 usd los techos, hemos contratado la tubería para los 19 48 
proyectos, eso lo más importante 18 proyectos de sistema de agua potable que se adquirió la 49 
tubería  cerca de 190.000,00 dólares y se está comprando también el  material para las canchas 50 
de uso múltiple que parece que son 5 canchas que están ya ejecutadas esas con el presupuesto 51 
de este año, más o menos les doy así a lo que me acuerdo no más.  52 
Señor Alcalde: ¿Hemos contratado cuando economista? 53 
Se concede el uso de la palabra al Economista Walmore Játiva Director Financiero: 54 
1.050.000,00 dólares.  55 
Señor Alcalde. 1.050.000,00 dólares que en cinco meses que se aprobó el presupuesto, porque 56 
habla en un mes que duro para aprobar el presupuesto, en 5 meses se hizo la contratación a full 57 
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y estamos ahora en unos procesos, creo que debemos parar un poco porque ya el gobierno está 1 
debiendo ¿cuántos meses? 2 
Se concede el uso de la palabra al Economista Walmore Játiva Director Financiero: ahora 3 
nos está debiendo septiembre y octubre, estamos paralizados 221 municipios, estamos 4 
paralizados a pesar de esos señores concejales los sueldos están ya pagados, como les dije al 5 
inicio cuando vine a trabajar con el señor alcalde, prioridad número uno se pagará las 6 
remuneraciones, ya está cancelada.  7 
Se concede el uso de palabra al concejal Lenin Barragán: ¿En 3 meses cuánto es la deuda?   8 
Se concede el uso de la palabra  al Economista Walmore Játiva Director Financiero: más o 9 
menos, antes nos transferían 410.000,00 dólares, nos quitaron 330.000,00 usd nos están dando 10 
actualmente 370.000,00 mensuales, multiplicado por cuatro se sobreentiende que más o menos 11 
se tiene 1.320.000,00 dólares entonces, ahorita cada mes nos dan  370.000,00  dólares, tengo 12 
septiembre, octubre que están por terminarse y no nos van a dar según lo que tengo contactos, 13 
estaríamos en 740.000,00 que nos están debiendo en este momento.  14 
Señor Alcalde: Estamos por entrar a una línea que no es buena para la administración, crisis 15 
fatal, porque el gobierno no nos da las asignaciones presupuestarias  16 
Se concede el uso de palabra al concejal Lenin Barragán: ¿lo que significa que no se 17 
pagarían sueldos entonces?  18 
Se concede el uso de la palabra al Economista Walmore Játiva Director Financiero: se 19 
acaba en todo el país, no solamente nosotros, hasta municipios grandes no han de tener para 20 
sueldos.  21 
Se concede el uso de palabra al concejal Lenin Barragán: ya están haciendo huelga en otros 22 
municipios.  23 
Señor Alcalde: Bueno, nosotros aquí tenemos un buen economista que sabe cómo hacer el 24 
pago del sueldo, vea hay que ser sincero y en el tema administrativo, si hablamos de obra y 25 
nuestra gente, funcionarios que también yo le he dicho al economista que tenemos que pagar 26 
porque ellos trabajan porque tienen también sus deudas, tienen su crédito, tienen su préstamo y, 27 
hasta que podamos le he dicho al economista que hay que pagarles hasta que tengamos dinero, 28 
y si tengo que quedar mal un poco con los contratistas lo vamos a hacer, pero con la gente de 29 
aquí del Gad municipal, no, a pesar de que a mí no me quieren aquí como se digan, no, pero 30 
tampoco les puedo hacer quedar mal y tampoco con los bancos ni nada por el estilo, hay que ser 31 
también humanitario, yo sé que ellos la mayoría son buenos funcionarios, unos pocos hacen 32 
quedar mal, pero por esos pocos nos voy a desquitarme con  ellos, si le he dicho al economista 33 
que todos los funcionarios creo que incluido ustedes también no sé si ustedes estén metidos en 34 
deuda, pero hay que pagar ese tipo de deuda hasta que el gobierno que ingrese venga con 35 
buenas noticias y nos den dinero o de una vez nos joda,  eso es compañeros alguna otra quietud 36 
para pasar al tema de la reforma, si desea tal vez usted  esos datos yo le invito a que puedan 37 
bajar de la página de compras públicas, ahí está todito lo que se ha contratado todito está ahí 38 
eso es público, pero si desean ustedes como concejales que se les entreguen por escrito, 39 
certificado por la economista, puede pedirlo por escrito y cuando piden a nosotros todo va 40 
dirigido al alcalde y yo le asigno al departamento pertinente para que ustedes como concejales, 41 
sepan qué es lo que ha hecho la administración de que en 5 meses hemos hecho lo que otros no 42 
han hecho casi en 4 años entonces, eso también es bueno por un lado y también nos da a 43 
nosotros una parte de poder ir ejecutando, yo por mí ya hubiera cerrado ya el presupuesto de 44 
ejecución, sino que el economista me dice, pare, pare, porque no hay plata, yo ya tengo como un 45 
mes atrás diciéndole que este contrato, otra cosa como me dice, no hay que ir con calma porque 46 
podemos irnos saliendo de las líneas, y más que todo por el tema de los sueldos, que sería 47 
perjudicados, ¿algo más?  48 
Se concede el uso de la palabra al concejal Lenin Barragán: bueno como éste es un arrastre 49 
de 2023, lo que sí tendríamos que tener en cuenta de las obras que se ha venido ya 50 
socializando, por ejemplo, para este año y que realmente se vayan a ejecutar, yo habló también 51 
por el caso de La Abundancia, tenemos un alcantarillado ahí que ya está lanzado y que hay que 52 
hacerlo.  53 
Se concede el uso de la palabra al Economista Walmore Játiva Director Financiero: sí, 54 
estamos hablando de La Abundancia, está haciendo para alcantarillado 55 
Señor Alcalde : Yo le puedo pedir si ustedes desean a Amanda o a Jessica, una tarde o no sé 56 
un tiempo que ustedes tengan para que les explique cómo ingresar a la página, porque eso está 57 
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allá en la página, entonces ya está ahí, para que no cometan errores después de dar información 1 
que no son, porque ya está lanzado detalle en proceso, hay algunos temas ahí yo de verdad no 2 
sé cómo meterme a esa página, pero si desean aprender o manejar que eso es normal, se le 3 
puede ayudar para que ustedes sepan cómo ingresar a esa página y estén pendiente de lo que 4 
se está subiendo en la página de compras públicas que son procesos, por ejemplo en La 5 
Abundancia, también o esta lo del archivo, ya se está subiendo lo de alarma, ya me mandaron 6 
un informe, ya les voy a indicar pero si vuelvo repito, me gustaría de que más que todo es para la 7 
información que ustedes estén dando sea veraz y no puedan darle la información por ejemplo, 8 
puede ser que diga que no están contratando en La Abundancia y no es así, se está 9 
contratando, pero está en su proceso por ejemplo, dice revisión de repuesto para los vehículos 10 
livianos y pesados está en el proceso, mantenimiento de las instalaciones eléctricas, suministro 11 
de reflectores de diferente canchas ya están en proceso, construcción del sistema de 12 
alcantarillado sanitario para la parte alta del recinto de La Abundancia está en el proceso, 13 
adquisición de materiales para la cooperación internacional entre el gad autónomo 14 
descentralizado y la coordinación zonal de educación ya está en el proceso, adquisición de 15 
materiales para mantenimiento y reparación de infraestructura de varias canchas comunales del 16 
cantón Puerto Quito dice, este proceso de estado aquí señor alcalde para elaborar pliegos, 17 
adquisición de materiales de mejoramiento, su base también están en proceso, mantenimiento 18 
de sistema electrónico de readecuación de archivos central eso se cayó por falta de ofertantes el 19 
tema de archivo se cayó es el primer proceso que se nos cae hablando por falta de ofertantes, 20 
personas que quieran trabajar, hay gente que se lanza y se les indica y no participan y como les 21 
decía, participaron 2, uno que estaba legalmente con todo en regla y otro que le faltaba cumplir 5 22 
meses para localía entonces para que se pueda ir al sorteo tenía que haber 2 mínimo pero 23 
legales, solo había uno entonces yo le dije al economista que lance eso y me dijo que eso es 24 
ilegal y si lo lanzamos vamos a tener alguna observación. 25 
Se concede el uso de la palabra a la concejal Erika Jaramillo: buenos días señor alcalde, 26 
compañeras y compañero concejal, directores de la institución, la semana anterior estuvo 27 
presente mi alterno, pero más que todo la pregunta que quiero hacer es, en cuanto a los hongos, 28 
usted manifestaba que ya se le había cancelado al contratista, cómo estamos con las personas 29 
que trabajaron con el contratista porque si bien es cierto quizá no es una responsabilidad directa 30 
desde la municipalidad el hecho de que les paguen a ellos, a las personas que trabajaron con el 31 
contratista, pero yo me recuerdo en la sesión de Concejo que se mantuvo en la piedra 32 
prácticamente fue un compromiso que nosotros dijimos ahí y estaba el contratista me acuerdo 33 
bien, que se manifestó que a la gente tenía que pagársele al día, porque yo creo que ninguno 34 
trabaja porque a uno bueno quizá le gusta o porque de pronto cualquier cosa, las personas 35 
trabajan porque necesitan, entonces no sé cómo está ese tema, si es que ya les cancelaron o 36 
cómo se quedó, porque en la administración habían quedado algunos pendientes también y es la 37 
gente de aquí del pueblo señor alcalde, entonces no sé si es que ya el contratista les pagó o 38 
cómo estaría eso  39 
Señor Alcalde: bueno mira yo puedo responder todas las preguntas que sean, primero al señor 40 
contratista yo le llamé la atención porque él quedó de pagarles a los trabajadores, 41 
lamentablemente son unos sinvergüenza que yo di la orden a la ingeniera de Jenny de que no se 42 
les firme ninguna acta de recepción definitiva ¿por qué? por eso mismo los hongos no se 43 
inauguraron, una por falta de pago a la gente, yo iba a inaugurar los hongos, pero suspendimos 44 
eso le dije en Santa Marianita, ahí se les explicó que se suspendió porque los contratistas le 45 
deben a los ciudadanos, una otra porque el hongo de Guayaquil Chiquito, eso está mal hecho la 46 
pintura ayer le dije al contratista que es un sinvergüenza que da mucho que decir lo que hizo ahí, 47 
eso se está saliendo por eso yo no inauguré, yo no voy a inaugurar ni una obra primero mal 48 
hecha en el sentido de pintura, a la gente se le explicó en la piedra y en los otros lugares de que 49 
nosotros no le vamos a firmar al señor y eso le dije a los técnicos, tenemos que hacer respetar 50 
también lo que se ha dicho para que ellos también aprendan más que todo a hacer las cosas 51 
bien hechas, lo que sí les pido a los concejales a todos de que esto ya se les informó en Santa 52 
Marianita, se les dijo de que no se inauguró los hongos por falta de pago porque no habían 53 
hecho bien ese tema de trabajo allá, lo que sí a los señores ya se le pagó ese ese trabajo, 54 
Se concede el uso de la palabra  al Economista Walmore Játiva Director Financiero: sí, 55 
señor alcalde, yo converse personalmente con el señor Pacheco que no es el contratista es el 56 
representante de estos señores Restrepo, le dije Ingeniero Pacheco me están llamando, 57 
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mandando mensajes de auxilio, dicen que les está debiendo este individuo y que no les cancela, 1 
yo le dijo yo nada tengo que ver, el problema es de que le culpan al municipio, que nosotros 2 
somos los que no les pagamos y que por eso ellos no les pagan a los obreros, entonces le dije 3 
ingeniero Pacheco le voy a pagar porque ya me llegó a mis manos todo y todos a estaba bien y 4 
entonces de acuerdo a la ley, yo no puedo retener el pago porque todo estaba bien, entonces le 5 
dije ingeniero Pacheco esto se le voy a demostrar por Dios págueles a los trabajadores de 6 
ustedes, entonces ahora el señor alcalde me dio una disposición de que el valor tenemos que 7 
cancelar lo de La Sexta de aceras y bordillos, mientras no paguen primero. 8 
El Señor Alcalde: eso es compañeros concejales, lo  que  pasa con esta gente por último, le he 9 
pedido que se busquen la forma legal, de que se les declare incumplido que se lo haga porque 10 
esa gente no puede seguir participando y engañando al pueblo de aquí de Puerto Quito, donde 11 
más estarán engañando, pero tienen que buscarse argumentos legales porque no puedo 12 
tampoco inventarse, no más porque me da la gana de hacerlo, eso volvamos por favor, yo le voy 13 
a pedir por el tema del acta, por favor a todos ya mismo si deseamos conversar más sobre 14 
temas que no estén podemos hacerlo, vamos a la reforma ya, el tema de la reforma 15 
presupuestaria que estamos ahorita discutiendo si tienen preguntas de la reforma, algo que no 16 
tengan claro por favor pregunten, eso para continuar y luego de la sesión continuamos la 17 
conversación de todos los temas que ustedes desean. Alguna pregunta concejales pregunten, si 18 
no hay preguntas o si alguien desea mocionar la aprobación o cierro el debate, depende de que 19 
ustedes por favor quieran seguir el orden parlamentario, entonces quedamos en el acta por favor 20 
que se desmembrar o se reforma, de la partida de La Abundancia los 5200 y pico y lo 17.000 usd 21 
tiene que hacer el traspaso de los gastos corrientes del gasto corriente para que se inicien los 22 
procesos y de ahí lo demás ya se la has indicado por favor, dentro de la documentación que se 23 
les ha presentado eso sería la reforma en sí básica, porque no hay más cosas que incrementar 24 
por ahora,  25 
Se concede el uso de la palabra al concejal Lenin Barragán: ¿para la contratación del pozo 26 
de Puerto Rico? 27 
El Señor Alcalde: eso está presupuestado, por favor nadie más, alguna pregunta, ojo que por 28 
tercera vez les pregunto, bueno, entonces en vista de que no hay pregunta y tampoco hay 29 
mociones y las sala se queda muda en apego a la ordenanza cierra el debate, señora secretaria 30 
por favor someta a votación. 31 
La Secretaria General: Procedemos 32 
 Concejal Lenin Barragán, a favor  33 
 Concejal Erika Jaramillo, en vista de que se ha cumplido con el primer debate, ahora 34 
mismo con el segundo debate a lo que es el proyecto de ordenanza que contiene la segunda 35 
reforma al presupuesto vigente del Gobierno Autónomo Descentralizado Municipal de Puerto 36 
Quito y habiendo también constando en la convocatoria anterior, cada uno de los informes, tanto 37 
técnicos como jurídicos y así mismo financiero, quienes son la parte pertinente para recomendar 38 
cada uno de quizá de los gastos que se mantiene dentro del GAD Municipal y así mismo poder 39 
reformar de acuerdo a las necesidades que se presentan en cada uno de los sectores de nuestro 40 
cantón, para ello pues estamos aquí nosotros siendo representantes del pueblo, una vez 41 
habiendo manifestado todo esto y allanándome pues a cada uno de los informes de cada uno de 42 
los técnicos, mi voto es, a favor 43 
 Concejal Mireya Valencia, a favor 44 

Concejal Marisol García, a favor    45 
 Concejal Marisol Verdezoto, Proponente, a favor 46 
 Alcalde Víctor Mieles, a favor  47 
Se contabilizan seis (6) votos a favor. 48 
RESOLUCIÓN LEGISLATIVA NRO. GADMCPQ-SG-2023-90.- POR UNANIMIDAD.- EL 49 
PLENO DEL ÓRGANO LEGISLATIVO MUNICIPAL DEL CANTÓN PUERTO QUITO, 50 
RESUELVE APROBAR EN SEGUNDO Y DEFINITIVO DEBATE LA ORDENANZA QUE 51 
CONTIENE LA SEGUNDA REFORMA AL PRESUPUESTO VIGENTE DEL GOBIERNO 52 
AUTÓNOMO DESCENTRALIZADO MUNICIPAL DEL CANTÓN PUERTO QUITO  53 
La Secretaria General: CUARTO PUNTO - 4- Clausura de la sesión. 54 
El Señor Alcalde: antes de clausurar la reunión quiero dejar por favor dando una disposición de 55 
que ya hecha la ordenanza en segundo debate, por favor de forma urgente y prioritaria se eleve 56 
el proceso de las alarmas lo más pronto posible, ojo no sé si anota eso y me le paso un 57 
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memorando a los responsables porque en vista de que faltaban 22.000 usd no se había elevado 1 
el proceso de las alarmas, de las radios y las alarmas porque son los 2, entonces de forma 2 
urgente y prioritaria se eleve que empiece desde hoy lo más pronto posible, ojo que es una 3 
disposición y no quiero que me estén dando después excusas, eso es por un lado y por otro lado 4 
queda clausurada la sesión. 5 
 6 
 7 
 8 
 9 
 10 
 11 
     Sr. Víctor  Antonio Mieles  Paladines            Ab. Priscila Mariuxi Ordóñez Ramírez 12 
ALCALDE DEL CANTON PUERTO  QUITO             SECRETARIA GENERAL     13 
 14 
 15 
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